

## Die Mitternachtsfahrt nach Mariazur

Wattens, am 27. Mai.

Am der Nacht hatte der Regen mit dem lästigen Glaube aufgeräumt, die Luft war nur rein und erfrischend, der Morgen ließ hinteren Himmel ahnen, nur daß richtige Weiter zur Wallfahrt nach Maria Larch am Dreifaltigkeitsjontag. — Eben um 9 Uhr früh hatten sich Reiter aus verschiedenen Gemeinden des Ober- und Unterlandes im Zerlein eingefunden, 10 Uhr gefilzt. Rat Prof. Gaiß, Pfarrer von Wattens, der hochw. Herr Marier von Werberg, Mr. Richter, Wdg. Schäfer, der Bürgermeister Johann Wengert von Rother, 3 immer in an von Sigrans u. a.

Um der Vorbeireitung machte fb. gefilzt. Rat Gaiß auf, eine Bunte befonders aufmerksam, die zur Erneuerung und Befreiung des Kath. Lebens notwendig sind, erneut in wundring der St. Antoniusglocke hängen zu lassen, in Sigran ein dritter, d. h. der Geistvater muß öfter, wenigstens monatlich, mit den Glünglingen eine kleine Zusammenkunft abhalten, bei welcher sie in den christl. Grundfassen bestärkt und ausgebildet werden. Es muß in allen Gemeinden ein Gründstock von wirtlich empfohlenen Leitern herangegeben werden, welche durch ihr Beispiel und Verhalten die übrigen zum Guten begeistern und aufziehen. Zuletzt soll der Rat gefilzt. Et cetera nicht überall angeregt und gefördert werden!

Zum Festgottesdienste um 10 Uhr in der Kirche vorströmten auch die Gläubigen und Meldtauten ihrer. Sie wurden Tracht zu Ehren der gefallenen Krieger aus. Nach Schluß der kirchlichen Feier erfolgte vor dem Bildum unter dem Dominkus, des Hauptmanns Schäfflhart eine prächtige Generalschärge und framme Defension.

Der Zug um 11 Uhr brachte dann einige hundert Wall-

fahrer, welche unter den Sängern der Muttergottes ihren feierlichen Einzug hielten. Ramentlich angeführt seien davon Präsident Schuhmacher, Prof. Dr. Heur, Heidi Egger, Prof. Dr. Gämperl, Wdg. Schäfer, Bieber, hatte sich die Zahl der Wallfahrer des Vorjahrens in ehrlichem Bürgermeister, Geistliche und Scher. Bieder von Zerlein nach Maria Larch 400 bis 500 Personen teilnahmen. Dort angelommen, heißt von der Höhe des Kirchleins herab Prof. Dr. Heur. Seit jetzt, die in wichtigen Dörfern das schwändische Treiben der modernen Grenzen vertrüdet, brandmarkte. Eben vor und nach dem Zusammensetzen trachteten Land- und Dorfschreine Clemente, den Marktstein des Gottglauens, des Gottbienens und der Trauen, den Grenzstein des Unlandes und der Gottlichkeit, der Christlichkeit, Biedlichkeit, Rechtschafft und Wahrheit, der fertigen Tiroler Art in Sigran und Geschäftchen zu verrücken, ja vollständig aus den Herzen des Tiroler Volkes zu reißen. Alle Tiroler müssen einmütig und energisch bilden, vollzweckenden Grandsteiners-Gitte zu Seite geben, wieder zur alten Ritterart und öffnen Tiroler im Handel und Handel wie ehedem werben, sie müssen auf Ordnung und Urtand in Familie, Gemeinde und Land sehen, die alten Bräuche, wie Hausschrank, fest. Belebung am Prostionen und Wallfahrt, Ergen der alten Tradition, Freiheit und Feindseligkeit, Hochstaat, dann wird der Name Tirols wieder feinen alten Ehrenplatz auf der ganzen Welt behaupten.

Nach einer kurzen kirchlichen Andacht erfolgte unter dem flotten Spiel der Tiroler Mufti die Rückkehr ins freundliche Dörfchen. Die neuen Teilnehmer versammelten sich noch im Garten des Gschlößes Mr. n. o. d., dessen Spide und Keller das Beste boten. Im seinem

die Bechränkungen unserer Sandsteuete im schönen Südtirol und forderte in warmen Worten alle Unterstützer auf, jederzeit nach Kräften Werke der Garnherzigkeit zu verrichten, um so die Erfüllung des Friedens langsam zu heilen und die Kriegsgemüthe zu mildern. Nochmals ergriff Prof. Dr. Heidi Egger, der Mann der Fortschaltung, wie ihn fb. gefilzt. Rat Gaiß nannte, daß er sein soll als Familienerhalter, Staatsbürgers und Christ. Einbringlich möchte er auch auf den Wert des Hohenflässer („Tiroler Anzeiger“, „Reichspost“) und Hohenflässer („Tiroler Postbote“, „Bauernzeitung“, „Reichs Reich“) aufmerksam.

Zum Schlüsse wünschen wir allen Teilnehmern zu: Erfrohes Biederlehen bei der Wallfahrt im nächsten Jahre; jeder bringe dann wenigstens einen neuen Freund mit, so wird die jährliche Wallfahrt nach Maria Larch noch recht viel Gegen stiften im Haufe, Gemeinde und im ganzen Lande.